



Liebe Forschungsinteressierte,

die Sonnenstunden werden weniger und der Herbst fängt an sich zurecht zu ruckeln. Wir hoffen, Sie hatten einen schönen Sommer. Wir bereiten uns gerade auf die Ankunft von vielen neuen Studierenden vor und auch die Forscher:innen haben wieder neue Forschungsprojekte zugesagt bekommen.

In der Zwischenzeit haben wir die eine oder andere Veranstaltungen geplant, zum Teil auf dem Campus, zum Teil extern, wie z.B. die **35. Internationalen Vliesstofftage**, die am 20./21. September in der Hofer Freiheitshalle stattfinden. Hier handelt es sich um eine hochkarätige und sehr spezialisierte Fachveranstaltung, die Textiler aus ganz Europa anzieht, in der Regel so um die 500 Fachleute. Direkt im Anschluss am 22. September findet ein **Workshop** statt, in dem es um „HighTex mit Fraunhofer“ geht.

Dann haben wir noch die **Contacta HochFranken** im Angebot, die Ende September stattfindet. Hier können sich Schüler und Schülerinnen für ihre Berufswahl beraten lassen. Daran anschließen sich das **2. Hofer Wasser-Symposium am 12./13. Oktober**. Und am 17. Oktober findet das **7. Europa-Forum** statt, das sich um das Thema Frieden in Europa dreht.

Natürlich beteiligt sich die Forschende Hochschule Hof auch an vielen Veranstaltungen, so z.B. an der Online-Veranstaltung **„Die Digitalisierung in der Abwasserwirtschaft“** am 1. September oder am **Digitalen Gesundheitskongress** am 28. September.

Sie sehen, hier auf dem Campus und darüber hinaus tut sich eine Menge. Nutzen Sie unsere vielfältigen Angebote zu den unterschiedlichsten Forschungsthemen. Denn Sie wissen ja: **#hierwirdknallhartgeforscht**

Mit freundlichen Grüßen für die Forschende Hochschule Hof

Anne-Christine Habel

Forschungsmarketing

Forschungspodcasts



Wer oder was ist eigentlich Clyde?

Studierende übernehmen Podcasts der Forschenden Hochschule Hof

Dreimal haben sie es getan - und sehr erfolgreich dazu: Im Rahmen des Marketing Masters bei Prof. Andreas Wagener haben Studierende der Hochschule Hof im laufenden Semester für drei Episoden den Podcast der Forschenden Hochschule übernommen. Bei diesem sog. „Takeover“ haben sie Live-Interviews beim Dies Academicus geführt, die Projektmanagerin Katrin Müller vom EU-Projekt *Digital Regions* interviewt und auch mit der 1. Vorstandsvorsitzenden Lea Schmidt gesprochen. Sie ist aktiv in der studentischen Initiative HofSpannung e.V. unterwegs und das Interview dreht sich um den Rennwagen Clyde. Hören Sie gerne in unsere drei neuesten Episoden der dritten Staffel rein [>> mehr](#)

Forschungsprojekte



Im Dienste der Wasserwirtschaft: Unterwegs im Mekong-Delta – inklusive Notlandung

Der Hofer Wasser-Wissenschaftler Dr. Harvey Harbach vom Institut für Wasser- und Energiemanagement hat jüngst eine Forschungsreise nach Südostasien unternommen. Ziel der Reise war ein Austausch zwischen Deutschland und Vietnam über nachhaltige Umwelttechnologien. Auf der Agenda standen Aquaponik und Lebensmittelproduktion (Shrimps). Eine Delegation reiste an drei vietnamesische Universitäten, darunter auch die Vietnamesisch-Deutsche Universität im Mekong-Delta.

[>> mehr](#)



Foto: Hochschule Hof

Digital Regions abgeschlossen: „Wir haben exzellente Kontakte geknüpft!“

Seit dem 31. Juli 2022 ist die aktive Phase des Netzwerkprojekts DIGITAL REGIONS am Institut für Informationssysteme (iisys) abgeschlossen. Das Projekt förderte seit Juli 2019 den Austausch zwischen acht europäischen Partnern und regionalen Multiplikatoren. Alle Partner suchten in ihren jeweiligen Regionen nach erfolgreichen Beispielen für die Umsetzung der Digitalisierung in der Produktion und diskutierten diese mit einer Reihe an Verbänden, Wirtschaftsförderungen, und weiteren Akteuren aus Wirtschaft und Politik. Ziel war es, daraus produktive Ideen für Oberfranken zu gewinnen >> [mehr](#)



Foto: Hochschule Hof

„An meinem Traum von der energieautarken Hochschule bin ich nah dran“

Als Schüler las Jürgen Lehmann „Die Grenzen des Wachstums“, als Präsident der Hochschule Hof versucht er, seine Ideen zur Nachhaltigkeit umzusetzen – in Forschung, Lehre und Hochschulbetrieb.

Kürzlich sagte Prof. Dr. Dr. h.c. Jürgen Lehmann in einem Grußwort „Ich bin jemand, der noch Club of Rome gelesen hat“. Er offenbarte damit, dass er – wie viele seiner Generation – nachhaltig durch den vor 50 Jahren veröffentlichten Bericht „Grenzen des Wachstums“ geprägt wurde. Lehmann ist seit 20 Jahren Präsident der Hochschule Hof. Vor gut zehn Jahren entwickelte er das Leitbild der Green Tech University, das Interdisziplinarität, wirtschaftliche Notwendigkeiten und Ressourceneffizienz in den Blick nimmt >> [mehr](#)

Politischer Besuch



Gleich zweimal hoher politischer Besuch beim neuen Institut für Wasser- und Energiemanagement

In Anwesenheit von Bayerns Staatsminister für Wissenschaft und Kunst, Markus Blume (CSU), wurde auf dem Campus der Hochschule Hof – gleich neben dem iisys und dem Gründerzentrum Einstein1 - Richtfest gefeiert: Das neue Zentrum für Wasser- und Energiemanagement (ZWE) hat den nächsten Bauabschnitt abgeschlossen >> [mehr](#)

Kurz danach stand der Besuch von zwei grünen Landtagsabgeordneten an: Verena Osgyan, stellvertretende Fraktionsvorsitzende sowie wissenschafts- und hochschulpolitische Sprecherin sowie Ursula Sowa, baupolitische Sprecherin, statteten dem ZWE einen Besuch ab. Neu an diesem Zentrum ist, dass das Gebäude selbst ein Labor ist >> [mehr](#)

Wir haben 5 (!) Professuren ausgeschrieben! Ist eine davon etwas für Sie?

Dann schauen Sie doch auf unsere Jobseiten. >> [mehr](#)

Termine 2022

Die Digitalisierung in der Abwasserwirtschaft, 1.9.22, Online Veranstaltung >> [mehr](#)

35. Hofer Vliesstofftage, 20./21.09.2022, Freiheitshalle Hof >> [mehr](#)

HighTex mit Fraunhofer, 22.09.2022, Münchberg >> [mehr](#)

Digitaler Gesundheitskongress, 28.09.2022, Online Veranstaltung, >> [mehr](#)

Contacta HochFranken, 28./29.09.2022, COME.MEET.GO, Hochschule Hof >> [mehr](#)

2. Hofer Wassersymposium „Wasser im Spiegel des Klimawandels und der Nachhaltigkeit“, 12./13.10.2022, Hochschule Hof >> [mehr](#)

7. Europa-Forum, Frieden in Europa, 17.10.2022, >> [mehr](#)

9/2022 Veranstaltungen / Takeover Podcast / Hoher Besuch / Forschungsreise Mekong

Gerne können Sie diesen Newsletter auch an weitere Interessierte weiterschicken. Hier geht es zur [Anmeldung](#).

Fotos und Grafiken: Hochschule Hof

Herausgegeben von der

Hochschule Hof
Alfons-Goppel-Platz 1
95028 Hof

[Impressum](#)

[Datenschutz](#)

Weitere Infos unter:

<https://www.hof-university.de/forschung.html>
forschungsmarketing@hof-university.de

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, melden Sie sich bitte hier:
forschungsmarketing@hof-university.de